

Opinión

E

Editorial

C

Columna



Dr. Roberto Godoy

Facultad de Ciencias, Universidad Austral de Chile

Pasos concretos para la prevención

Los Ríos tiene un alto índice de cáncer de mama; sin embargo en el sistema público hay solo dos mamógrafos para detectarlo.

Varias han sido las actividades desarrolladas en la región para llamar a la prevención del cáncer de mama. Seminarios, charlas y hasta una marcha encabezada por autoridades han buscado enviar un mensaje de autocuidado y detección precoz de esta enfermedad, que es la principal causa de muerte entre las mujeres chilenas y que tiene en Los Ríos una de sus prevalencias más altas en comparación con la cantidad de habitantes. Todas las iniciativas son positivas y necesarias para crear conciencia. Todas aportan. Pero además sería muy positivo que la región diera pasos de verdad más profundos para enfrentar este problema. Por ejemplo, sería importante que se invirtiera en la compra de mamógrafos y contratación de profesionales para operarlos. Según el Censo de 2017 en la región viven 205 mil 189 mujeres, la mayoría de ellas entre 20 y 70 años de edad; sin embargo en el sistema público de salud solamente hay dos equipos de

Es preciso hacer más; en particular para la pesquisa temprana, pues el principal problema actual es que se está llegando tarde con el diagnóstico de la enfermedad.

este tipo para realizar exámenes. Uno está en el Hospital de Río Bueno y otro en el Hospital Base de Valdivia. Además existe un "mamógrafo móvil" que recorre las comunas, pero por razones técnicas no puede llegar a zonas apartadas o rurales. Por otra parte muchas horas agenda-das para uso de estos es- casos equipos se pierden

por desconocimiento de la población. Además en la capital regional, donde se concentra la mayoría de los habitantes, no hay mamógrafos en los consultorios municipales. Y a nivel particular existen solamente cuatro centros que ofrecen el servicio, pero sus exámenes deben ser pagados por las usuarias. Otro paso que podría darse es más financiamiento y apoyo a las científicas de la Uach que están investigando para crear sistemas de detección precoz de esta patología. Su proyecto demanda más de 200 millones de pesos y el FIC que se adjudicaron asignado por el Consejo Regional llegó a los \$75 millones.

En este contexto, es de esperar que junto con la voluntad de hablar del cáncer -que es muy positiva, insistimos- quienes pueden tomar decisiones dieran pasos concretos al respecto. En particular para apoyar la pesquisa temprana, pues el principal problema actual es que se está llegando tarde con el diagnóstico de la enfermedad.

Postgrado Uach: una ventana con perspectivas

El Instituto de Ciencias Ambientales y Evolutivas se establece en términos de generación de conocimiento basado en investigación científica de frontera, formación de capital humano de excelencia, y el desarrollo de temáticas interdisciplinarias en el área de las ciencias ecológicas, ambientales y evolutivas. Esto incluye un fuerte componente de vinculación con la sociedad.

Internacionalización es uno de los pilares fundamentales para el logro de los objetivos en el postgrado de la Uach

del país en ciencias naturalistas (ecología, genética y evolución) y uno de los pocos centros de formación avanzada en genómica ecológica y evolutiva de Latinoamérica.

Uno de sus egresados, el dr. César Marín fue invitado por el German Centre for Integrative Biodiversity Research, para participar junto a un grupo de expertos a nivel mundial en Leipzig, Alemania en un Workshop Internacional con el objetivo de diseñar una red mundial "Soil Biodiversity Observatory Network". La iniciativa tiene como objetivo principal desarrollar estrategias de revisión, medición, monitoreo y predecir la biodiversidad del suelo y sus funciones en una perspectiva global. En esta línea, fue importante el Proyecto Mecesup AUS 1203 "Consolidación e internacionalización de los programas de doctorados para aumentar la competitividad y productividad de la Uach en las áreas estratégicas de biociencias, biotecnología y ciencias veterinarias, como bases del desarrollo social y productivo", 2013-2016, que abordó entre otros, el fortalecimiento de las capacidades de los estudiantes, de los académicos, de las líneas de investigación y de alianzas internacionales con centros de excelencia. Lo anterior contribuye a brindar prestigio al programa y reconocimiento a nivel nacional e internacional, que debemos valorar y cuidar, para dar una proyección sustentable al más alto nivel.

El proceso formativo de los doctorandos contribuye a estimular la inserción de capital humano avanzado e investigadores tanto en la academia (universidades, centros de investigación) como también en el sector productivo.

La internacionalización y su incidencia en la mejora de la calidad en los programas de doctorado, es sin duda uno de los pilares fundamentales para el logro de los objetivos en el postgrado de la Uach.

En tal contexto, el Programa Doctorado en Ciencias Mención Ecología y Evolución de la Universidad Austral de Chile, logró posicionarse como uno de los más importantes

H

Humor

Por Bastiás



F

Frases

"Estamos luchando por 118 familias, en ningún momento fue con mala intención, pero yo sé que me equivoqué..."

Felipe Hidalgo Cerpa
Detenido por tirar piedra a auto presidencial en Iquique

"Es algo totalmente inaceptable. Al Pdte. de la República no se le falta el respeto..."

Ministro Andrés Chadwick
Por piedrazo a auto presidencial

N

Nuestro archivo

30 años | 25 de octubre de 1998

FMR se atribuyó atentados y dijo que inició guerra

El Frente Manuel Rodríguez se adjudicó ayer los atentados cometidos en los retenes de Carabineros en el sector de Los Queñes y Pichilellahuén. Una vocera, que se identificó como Mariela Vargas, entregó la comunicación de manera telefónica a medios de comunicación y aseguró que "este es el inicio de una guerra patriótica".

20 años | 25 de octubre de 1998

Fiscalía reitera que no hay inmunidad para Pinochet

La fiscalía inglesa concluyó que la inmunidad correspondiente a un Jefe de Estado no se aplica en el caso de Pinochet, detenido en Londres. Esto, porque "los crímenes de tortura, toma de rehenes y conspiraciones para asesinar están fuera de la definición de delitos cometidos en el ejercicio de las funciones de un Jefe de Estado".

10 años | 25 de octubre de 2008

Intendente Flores llama a participar en elecciones

Un llamado a participar en las elecciones municipales que se efectuarán mañana realizó el intendente de Los Ríos Iván Flores. La autoridad aseguró que están dadas todas las condiciones para una jornada tranquila. En la zona se encuentran inscritas 220 mil 398 personas, de las cuales 194 mil 284 son mujeres y 98 mil 114, varones.